

EDITORIAL

¡Lo hemos logrado!

¡We have achieved it!

La Universidad Centro Médico Bautista en el proceso educativo que lleva adelante, en esta ocasión, pone a disposición de la comunidad académica nacional e internacional la Revista Científica UCMB, digital, como logro de un esfuerzo institucional, para la difusión de la producción científica e intelectual de sus directivos, docentes, egresados, estudiantes y de todos los interesados nacionales y extranjeros.

La Revista Científica UCMB, digital, se presenta como una oportunidad para aquellas personas con un anhelo de visibilizar sus producción científica, tecnológica e intelectual, que contribuya al aumento del acervo de conocimiento teórico - práctico. Publicará artículos de temática diversa, ciencia abierta, siempre en el ámbito de la investigación científica o tecnológica, con la finalidad de generar un espacio de debate, reflexión, crítica o visibilización de contenidos científicos.

De esta manera publicará, en modalidad semestral, todo tipo de escritos científicos, como artículos originales, de revisión, artículos especiales, casos clínicos, comunicaciones y cartas al editor entre otros, tanto de autores nacionales como extranjeros. En este primer número se tienen temas diferentes que atañen a las disciplinas de las carreras de grado y programas de posgrado de la UCMB.

Encontramos en el contenido, de este primer número, un artículo especial la vacunación como respuesta a la pandemia Covid19, contribución de la Dra. Lisa Ibarrola de Ávila. Nuestro hospital universitario, Centro Médico Bautista, en su compromiso con el país y la sociedad, implementó en conjunto con el Ministerio de Salud Pública y Bienestar Social, un vacunatorio en donde los estudiantes de enfermería se desempeñaron como voluntarios. Asimismo, el Dr. Ernesto O. Simari aborda en un artículo de revisión de la literatura la nueva tendencia en administración del liderazgo transformacional.

Los artículos originales se enfocan en disciplinas como la terapia ocupacional, la enfermería, la psicología y la epidemiología. También de los programas de posgrado como las maestrías en Administración Hospitalaria y en Educación, en temas de sus respec-

tivos ámbitos. Cabe señalar que se trata del resultado del trabajo y dedicación de cada uno de los autores, quienes realizaron sus respectivas investigaciones con la pasión que les caracteriza.

Estos trabajos y un caso clínico, en esta oportunidad, se dirigen a cada uno de los lectores, sean estos docentes, estudiantes, líderes, pastores, capellanes, químicos farmacéuticos, médicos de familia, psicólogos, administradores, terapeutas ocupacionales, usuarios del grupo CMB, y otros.

La Universidad Centro Médico Bautista se complace en poner a consideración de la sociedad científica y académica la Revista Científica UCMB, digital, que nace con el anhelo y la expectativa de contribuir al desarrollo de la cultura investigativa y la difusión en el medio educativo.

¡Soli Deo Gloria! “¡Solo a Dios sea la gloria!”

Prof. Mgtr. Leonardo Álvarez Ramos
Rector